2008年12月13日

定 価 1部140円(本体133円〒共200円) 1年分 〒共 紙代のみ 3,500 円

振替 00140 9 本紙を購読ご希望の方は、前金を そえて、お近くのキリスト教書店 へお申し込み下さい。 教会の購読料は負担金に含みます。

発行所 日本基督教団 169-0051 東京都新宿区西早稲田 2-3-18

日本キリスト教会館内 電話 03(3202)0546 内 藤 留 幸 竹 澤 知代志 発 行 人 編集主筆

印刷所

### リスマス

マ

タイによる福音書25章31~

46

節

介エスに出

株式会社きかんし

びている子どものようには、自分の誕生日を待ちわ も親に聞き、心躍らせ指折 り待ち望む日であるはずで クリスマスを迎える準備 まだ来ないの?」と何度

世の中のクリ に受け止める日々です。 名前だけの「クリスマス」 み込まれてしまった状態の える教会の重要な使命を心 で、本当のクリスマスを伝 となっています。この状況

スマスは、商業ペースに飲 | 本番にのぞみ、教師をハラ | した施設で、社会福祉法人 として、私も教会学校の毎 迎えていました。 クリスマ 年のクリスマスを楽しんで ハラさせてくれます。 とだけを楽しみにしていた スのプレゼントをもらうこ そんな中の一人の子ども

在も私が牧会に携わってい リスマスの出来事でした。 童養護施設ホザナ園でのク いた私に、二つのショック 分であるかのごとく思って (この児童養護施設は、 それは親と共に行った児 現

よる出し物がありました。

年のクリスマスを子どもた ちと一緒に祝い・喜びの時

ず、自分の好き勝手をして

ます浦和別所教会が生み出

我いるてみる

と思います。どのように今

の自由奔放過ぎてまとまら 来ない子どもと、元気な子 が、なかなか続けて出席出

ない状態。昔も今も変わら

(リーダー)の方々である

の準備をはじめるのは、教

年間の教会の働きの中

とするか。迎える準備に頭

を悩まします。その苦労に

なことがありました。

一層追い打ちをかけるの

一番最初にクリスマス

擦れ違い

の旅

会学校 (日曜学校) の教師

祝会の中で、職員の方々に クだったのだと思います) す。(きっと、お菓子など とがショックだったので とって、何もないというこ ものと思いこんでいた私に 園の子どもたちと同じよう でなかったことが、ショッ いただいたと思いますが、 ホザナ園でのクリスマス

主イエスと出会えず、いつ

年老いて死を目の前にした うとう何もなくなり自分も ていくのです。そして、と

なりました。

かった心に、大きな衝撃と もらう時としか考えていな

なったのです。その旅は、

弱の子どもたちが職員と共 リスマスは自分が主役では 児童養護施設として五〇人 に生活をしています) 一つは、ホザナ園でのク

自分にもプレゼントがある なかったことでした。常に

> 置いてきぼりになり、やむ 場所に行くことが出来ず、

い、大切な宝石を分け与え ことの出来ない人に出会

なく一人で旅をすることに

る計画をたてていました。

しかし、約束の日に約束の

いる人に、貧しく食を得る 困っている人に、悲しんで

なりました。 クリスマス= れられない心に残るお話と

(イコール) プレゼントを

不思議な星を求めて旅をす

いの旅でした。その途中で、 ます。何年も何年も擦れ違

の博士たちと夜空に輝いた

す。クリスマスの主役は自 子どもであったと言えま

| その時の出し物の内容に驚 いたのが二つ目の出来事で

感動していました。

アルタバンは、

、他の三人

エスの後を追いかけて行き 大事な宝石を持って、主イ

した。それは「もう一人の 思いますが、この話をはじ した。ご存じの方も多いと 博士」という題の人形劇で

っていましたので、もう一 るように入っていました。 ので、話の中に吸い込まれ めて聞いた時でありました 博士は三人しかいないと思 いていました。この「もう| 人いた」とは子ども心に驚

のその生涯に、またまた、 一人の博士」のアルタバン た。贈り物として持参した も擦れ違いの旅でありまし

会う旅

山田称子

### 主に渡 しきる心

状は子どもばかりではなく 高のプレゼントとしていた れて来た御子イエスを、最 は、すべての民をそのもろ 地上での現実的・物質的の 天人も人々の思いは、 この だくことです。しかし、現 クリスマスのメッセージ 日」と思っていることと同 ゼントを持って来てくれる スはサンタクロースがプレ リストを心に受け入れ、 のしるしの御子イエス・キ じではないでしょうか。 マスのメッセージへの応答 って答えることが、クリス の御愛に少しでも感謝を持 私たち人間は、神の御愛

に導かれ救い主としてお生 タバンは、ただ不思議な星 まれになったお方に心から とが出来るか。 を歩みました。「何かした」 が、生きる望みとなり生涯 には何もありません。アル え、出来ることは、私たち の身代わりの死の代価に答 神の一人子 ょう」などありません。 べてを捧げ尽くして下さっ はありません。 身代わりの 贈り物は中途半端のもので してしまいます。 たゆえに、 「死」に、「半分死にまし イエスが、なして下さった 新しい命を与え

く前に答えを自分で決めて 理です」と。その後には、 問いかけに応答していたと と思わされます。神よりの き合っていない姿があるか 問いかけがなかったことに いるのです。「それ以上は無 しても、主の問いかけを聞 いう課題に真っ正面から向 困難な状況の人に、出来る ょう。目の前に起きている 考えていなかったことでし とも、「何か出来る」とも です。私たちは、この「自 ことをしたということだけ 分が出来ることをする」と 私たちのために神が、主 権を主に渡しきる心です。 は、私たちのすべての主導 出来る限りのささげもの ものとされました。この主 られキリストと共に生きる ます。主が願っておられる 言葉を通して語っておられ 来るものはなにか。神はみ に私たちが捧げることが出

ホームズに匹敵

ウロに対する愛を感じ取る り贋作あり、しかし残念な 原作は正典と言うそうだ。 ことが出来ない。イエス様 がら、そこには、例えばパ の場合さえも。 界でも同様らしい。摸作あ タバンも死んでいくので おられ「困っている人、病 を知り、感謝のうちにアル は、私にしたことなのだ」 んでいる人になしたこと なして来た良き業を知って んだ旅は意味があったこと つ無駄ではなく、自分の歩 お言葉をいただいて、何ー と言われました。 主からの 業務となります。 総幹事 内藤留幸

この話は、この時以来忘

を愛していることだ。ま 著者たちが、ドイルよりも 銘と言ったのは、これらの ることを教えられた。 感 が、既にジャンル化してい 以前から模作、パロディ、 あ、そうでなければバステ よりもホームズとワトソン ホームズに通じ、ドイル に描いたものも読んでいた 歴史上実在する人物のよう またホー ムズやワトソンを 銘を受けた。 理文庫』に感 ズのドキュメ ック・ホーム ント...創元推

リスマスのメッセー ジに応 の平安を頂きつつ自由に生 ご愛の内を生きるゆえにそ 私の人生のすべてが主のも のは、わたしにしてくれた 最も小さい者の一人にした 答いたしましょう。 きる喜びが得られます。ク のとされる時、キリストの ことなのである。』(マタイ 『わたしの兄弟であるこの に捕らわれることなく、主 して主のみ心に反すること こには、すべてのことに対 奨めだ。 なく...があり、シェークス きない。 て知った)を著すことはで 教会のこととも重 なりお る。『慈悲の心』は信仰・ ピアが主人公の物語があ するのはシェー クスピア か。数々の贋作...模作では ィーシュ (この言葉も初め

聖書・神学の世

浦和別所教会 (関東教区埼玉地区、埼玉県さいたま市南区)

思いも心も真理をみつけら みに目を奪われています。

如何にこの愛に答えるこ

です。

希望とを見出せず、直ぐ手

本当に生きる意味と

に入りそうなものに踊らさ

(浦和別所教会牧師)

点にのみとどまっているな

子どもが「クリスマ

子を、最高のプレゼントと か、主なる神より神の一人 でいます。 また私たちの心 れている現実が、見えない

時、十字架上の主イエスと

出会うことが出来ました。

主イエスは、アルタバンの

暇、29日から1月2日は休業 五・六六号を合併号とし します。1月5日より通常 24日、25日、クリスマス休 教団新報」次号四六六 なお教団三局は12月 1月17日に発行しま

道所での洗礼執行につい

である。

ものではないか、との問い

の撤回を要望する「要望書」 も同じ答申に関して、これ

答不可能であると判断. なり、当委員会としては回 なしとする意見とが同数と

や役員会の存在を否定する

と題する貴答申につい

これに対して、

教規の厳

して神奈川教区への答申と

大村栄報)

が出されたが、これらに対

神奈川教区から諮問『伝

第 4664 号

うことを承認した。

認し、同書の印刷発行を行 す「序文」の文案を検討承

欠き、既存の伝道所の総会 る事務手続きとの整合性を

ることを決定した。

関東教区と大阪教区から

と等を内容とする答申をす

との回答をするという意見

法性は認められない望」については、違

性検証についての要 議案』に対する違法

と、「要望」に回答する必要

式文改訂小委員会の岡本

への前回当委員会の答申

いて行われる総会や役員会

された「『教師退任勧告議 および同教会役員会から出

精神からして、伝道所にお ではないこと、また教規の は決して整合性を欠くもの 密な読みによれば前回答申

が、

案

および『戒規申し立て

~三〇日 (火) に教団会議 制委員会が九月二九日(月)

会より出された質問、「伝道

これは玉川平安教会役員

ることとした。

紅葉坂教会北村慈郎牧師

同じ趣旨の「お答え」を送

所での洗礼執行について」

室で行われた。

教団式文 (試用版) 知之委員長から『日本基督

2』に関して、前回

神

奈川教区の

諮問に答申

第6回信仰職制委員会

た検討の結果を聞 当委員会から依頼し

信仰職制委員長名で記

在教団において行われてい

の発題があった。その中で、 り、女性教職に関する事項」

も同じであること、そして 教師としての基本は男女と 報

職制委員会に諮問すること

次に、田中かおる委員よ

退教師の身分について信仰

教

委員会への提案がなされ、 みなどが語られ、また次期 女性教職としての困難と恵

第35総会期第六回信仰職

て」があった。

#### 隠退教師 今期第7 女性教職、 回 最後の教師委員

巡り協

議

会

会期第七回教師委員会が開団会議室において、第35総 解について雲然俊美委員が まず、「隠退教師」の理 九月二九日~三〇日、教

今後も課題や情報の把握に 努めることが確認された。 規に関する提訴」の件では、 出された「黛八郎教師の戒 中部教区常置委員会から

| 名の調査委員より経過報告 | 教会内に与えた深刻な影響 多くの時間が割かれた。ま 員会の岩 隆委員長及び二 告がなされ、続いて調査委 ず松井睦委員長より経過報

者の状況、そして社会に与 えた影響、更にはキリスト まじき行為について、さら と所感が述べられた。 に教師としての倫理、被害 るかの協議に入った。当該 教師の教団教師としてある てどのような戒規を適用す その後、当該教師に対し

団新報」に「戒規執行の公 た。最終的に、「免職」と 教師にその旨を報告し「教 することが決まった。当該 の手段である点も確認され 師を悔い改めへと導くため 相次いだ。一方で、戒規と いうものが、本来、当該教

などを考えた厳しい意見が らの「北村慈郎教師戒規処

次期教師委員会に申し送る 全会一致で提訴を受理し とが確認され、協議の上、 必要書類がそろっているこ 分申立書」について扱った。 た。調査委員が選出され、 ことが確認された。

告」を掲載することにした。

(小宮山剛報

が確認された。

## 教大韓監理会との交流 スイス協約・韓国協約合同委員会 再開へ

問題点が指摘された。当委

員会としては、隠退教師は

教師の職務を退職した

という理解に立ち、隠

発題した。そして、隠退教

師は教師ではないとの理解

も可能となるという現状の

の積極的参加を要望するこ|開催は第37総会期となる予|開催され、これをもって今|ている四項目 ( 新任宣教 協議会に関係のある方々が スイス・韓国・日本三国間 出席予定の来賓のなかで特 の機会を設けて同協議会へ 居られ、総会期間中に懇談 時、教団会議室で行われた。 員出席のもと、十月二日 会合同員会が、両委員会全 に現在準備をすすめている 協約委員会と韓国協約委員 (木)午後十二時から十六 第35総会期第五回スイス 最初に第36回教団総会に とが決定された。同協議会 とする事、テーマは「平和」 他を礼拝出席と現地研修等 日(木)から十五日(月) ついて協議した結果、開催 とが確認された。 研修場所の候補として靖国 は首都圏および近郊、現地 をめぐる問題とし、開催地 とし、うち三日間を会議、 日を二〇一〇年十一月十一 および横須賀などとするこ さらに同三国間協議会に

催すべく今後も努めること 委員会へ円滑な申し送りを 定であるが、次期・次々期 行い、充実した協議会を開 | 向けて今後も積極的に交流

監理会の代表が来られる事 を感謝し、三国間協議会に が途絶えていた基督教大韓 約委員会が行われた。今回 の教団総会にしばらく交流 引き続き、第五回韓国協

り事項の中で要望して行く ことなどが協議、決定され 韓国に関わりの深いメンバ と、次期委員に今回同様、 を深める様働きかけるこ が入ることを特に申し送

( 吉岡康子報

遇する諸問題への対処方法 てもらうために、現場で遭 に専念しやすい環境を整え 教会・学校に宣教師が任務

# 理念を確認しつつ適切な支援を 第2回宣教師支援委員会

支援委員会が、九月二六日 分、教団小会議室において (金)十四時~十七時三〇 第35総会期第二回宣教師 総会期の委員会活動を終了 よって、本委員会が担当し 会と五回の実務会の開催に した。任期中の二回の委員

師オリエンテーション、 宣教師会議、宣教師支援、 検討・計画され、それに基 印刷物の発行) について

| づいて具体的な活動が滞り い る。 師の働きと生活を支援する 等、赴任して来られる宣教

の後大阪のぞみ教会、河内

了後、聖徒教会に赴任。そ

福岡女学院看護大学

就(主)中山契生

C) が行なってきた働きの 宣教師による宣教協力の理 まで宣教協力協議会 (Co 条件整備、それに伴う宣教 況理解と職務遂行のための 念を確認しつつ、現場の状 新しい組織のもとで、これ 一部を担ってきたが、殊に 宣教師支援委員会という

重要な諮問を受け検討を重ねる 師個人の諸問題等に対応 くことが必要であろう。 に対処するよう検討してい れない諸問題に対して有効 共に、新たに起こるかも知 とに努力した。今後とも、 し、適切な支援を行なうこ これらの働きを継続すると

なく進められた。

最後に、教団常議員会か いのは、「

ガイドライン『宣教師受入 師を招聘するために、また、 は、宣教師を必要としてい り組んだことである。これ れへの手引き』の作成に取 について、教会や学校に宣 教師を迎えるにあたっての するにあたって特に記した 宣教師の受入れ機関である る教会・学校が新規に宣教 今期の委員会活動を報告 岡 任。その後六四年から二〇 部卒業後、西淀川教会に赴 九五一年関西学院大学神学

七月十一日、逝去。九六 広島県に生まれる。一

辞(教)陶山義雄

住道一粒

長崎市銀屋町 | -五

校を任地とする宣教師受入 て、任地での具体的な働き、 れ」という三つの項目をた を任地とする宣教師受入 教会生活、事務的な手続き れ」宣教師を教会に迎える をまとめたものである。「学 ための心得」「教会・教区 京都府に生まれる。一九六 七年東京神学大学大学院修 十月二日、逝去。 六五歳。

伊勢崎

ロゴス

体制作りについてまとめて 長野みぎわ教会、泉大津教 の三知子さん。 会牧師を務めた。

遺族は妻

スリランカ ランカ神学大

就(外)岡田則子

青山学院大学

百人町

辞(担)岡田則子

就(教)金田俊郎

### 務局

佐原玲子(二〇〇八・ | 〇・二〇常議員会承認 教師異動 正教師転入

恵泉女学園大学

犀川 ユニオン日本語教会 枚方くずは就(代)平田 新島 辞(兼担)外山志都子 辞(主)梅崎浩| 就(外)相良昌彦 辞(外)浅田容子 就(代)本多香織 大沢章夫 小林茂 市来章三、泉 教師休職 教師退任 教師隠退

長崎飽之浦辞(主)村井 大牟田正山町 大西英恵 教師免職

(立花慎一

報)

和夫氏 (隠退教師) 消 息 長岡京 なさし 小山 辞(主)村上 就(主)韓 守信

千里聖愛(第二種より

第一種教会へ)

東洋英和女学院大学 聖愛会松山ベテル病院 辞(担)井上とも子 就(代)牧野信次 就(教)村井 仁 高槻日吉台(第二種より 長崎銀屋町

教会所在地名変更

第一種教会へ)

梅花女子大学 日本クリスチャンアカデミ 富坂キリスト教センター - 関東活動センター 就(主)金井愛治 就(教)薛 恩峰 辞(教)薛 恩峰 でした。感謝をもってご報 の献金は四四一、四二六円 告いたします。 第36回教団総会開会礼拝 第36回教団総会 大東市深野四-三-四 開会礼拝献金報告

○一年まで大阪暁明館病院

伝道所牧師を務め、隠退し

た。遺族は妻の千代子さん。

延岡使徒 辞(主)市来章三 就(代)竹前 昇 辞(主)松浦義夫 辞(担)中山契生 ドイツ・教会の日

〇先方負担 宿泊・参加 ◎自己負担 往復旅費 ◎募集 教団の信徒又は 教職、2名 20日?24日)に参加

◎応募期限 2月2日 総幹事室 (03-3 (必着)、書類選考あり

東北学院中学・高校

就(教)松島恵里

◎問合せ先 NCC大津 ◎応募期限 1月19日 ◎募集奨学生 若干名 健一(03-320 3 0 3 7 2 で修士課程修了程度 辞(担)山本 護 元 ◇ 公 募

辞(教)茂 義樹

◎日本基督教団を代表し てブレー メンで開催の ドイツ・プロテスタン ト教会の日 (来年5月

就(代)林 邦夫就(教)塩谷直也

◇ 公 207-8768)

ドイツ留学奨学金 募

就(担)安倍愛樹 辞(教)安倍愛樹

◎資格 神学・基督教学

(3)

?毎日ではないが、かな

真の信仰が確立する

一致が実現する。

?最近は趣味「教会」と

会・小野善太郎牧師

も再出発したい。 ならない。教師も信徒

り遠くまで散歩するこ

と。歩きながら色々な

小<sub>ば</sub>\*\*

貞き だ

夫ぉ

日下部教会 東海教区

ことを考え、纏める。

江ぇ

本と

義<sub>し</sub>

茨木東教会 大阪教区

かずず

2008年12月13日

?山口県岩国市

1960年・新居浜西

部教会 (愛媛県)・藤川

恵が信仰になっている 得ない。今は人間の知 の一致なくしてはあり

?1931年・日下部教

?山梨県笛吹市石和町

道力を回復しなければ

1929年

?1935年

. 教団の一致は信仰内容

?年間受洗者が年間死亡

?1932年

められてゆく教団。

教師と信徒の絆が深

?愛媛県西条市

者を下回る時態を迎え

ている。何としても伝

? 1955年・岩国教会・

活を守ることを最重要

? 大阪府

? 1965年・いずみ教

会・佐治良三牧師

?1951年

?一人一人が大切にされ

るそのような教団であ

をあげ、行なっていく。

に」と願い、祈り、声 別がなくなりますよう

教師を立て教師の生

? ピアノ演奏・バッハ教

教団年金を守りぬ

? 旅行、みんなと楽しく

歩んでいきたいです。

とを願い、平和を願い ての差別がなくなるこ ってほしいと願い、全

集まり飲むこと。

会カンター 夕を毎日聴

言でありたい。

の為の行動であり、発

真の教会を建てること 主イエス・キリストの

全国信徒会を開きた

いうことにしている。

い。150年記念事業

担う。

を無事に終らさせる。

教

?1963年・聖ヶ丘教

?東京都渋谷

1947年

? 三線 (サンシン)

会・稲垣守臣牧師

? 趣味

教師名) 年、受洗教会、

? モットー

? 誕 生 年 ? 出身地

?信仰歴 ( 受洗

大ぉ

杉ぎ

**弘**2005

若草教会 中部教区

斎さ

藤っ

**仁**6

山都教会 象公

津っ

村的

 $\mathbb{E}_{\epsilon}^{\epsilon}$ 

飯と

明石教会 兵庫教区

月き

克,

仁と

む

? 読書、映画、

?「喜ぶものと共に喜び、

? 温故知新

「十字架が遠くなり、

小さくなり、キリスト

のお姿が見えなくなっ

? 総会議決を重んじ、お

内容を深め、結論を出 互いの意見を出し合い 泣くものと共に泣く」

五十音順

? 石川県

井上良彦牧師

1973年·若草教会·

力を尽くしたい。

?1973年・山都教会

渡辺晋牧師

その一人のために微

? 山都町 ( 会津地方北西

中で議論をしていきた していく「会議制」の

?1952年

?1933年

を離れない。

む信仰の友の声が脳裏 ていく」と嘆き、悲し

? トレッキング

岡ぉ 田だ 義し 信ぶ

伊い

東ゥ

水ぇ ١J

子に

翠ヶ丘教会 神奈川教区

?人生楽ありゃ、

苦もあ

. 教団がいかに各教会に

仕え、支えていくべき

ている現場から見つめ かを、自分が身をおい

ていきたいと思ってい

? 東京都

?1940年( 幼児洗礼)

?1939年

田園調布教会 東京教区

鈴

木き

功い

男ぉ

目 東 白 教 会

?名古屋市

?1961年・目白教会・

篠原金蔵牧師

も支えるお手伝いをし

? 山歩き、音楽、

企画癖

髙<sup>た</sup>か

橋<sub>し</sub>

豊たか

白鷺教会 西東京教区

東o bo 谷c

誠を

いずみ教会 大阪教区

?「部落差別がなくなり

ますように、全ての差

?主にあってすべてを見

つめ、主にしたがい、

主を愛しぬく。

教師とともに重荷を

? テニス・ゴルフ ( 但し

五作牧師

・田園調布教会・岡田 1952年( 信仰告白)

?生涯現役で仕事を続け ること。(知的財産関係

..聖餐の執行を含め、教 るためには、信仰告白 団の正常化が回復され

努力をされておられる 山北議長をはじめとす と教憲・教規が遵守さ る現在の三役を少しで と考える。そのために れることが必須である

?「感謝と奮起」

? 宣教命令の妨げになっ えさせていただきま つ、主のご用の為に仕 のでしょうか、信徒と ているものが何かある しての役割を示されつ

?1961年・松山教会・ ?愛媛県松山市 ?1944年

?差別や偏見が少しでも ? 作詞、作曲、歌うこと 山下萬里牧師

?上記のため人と出会い すること。 めにもあらゆる人と連 いくと根っこの共通点 ないよう心がける。一 が見えてくる。そのた 続け、考えが固定化し お伝えするために証を つ一つの事象を繋いで

波ば 幸さ つ 矢ゃ 光明園家族教会東中国教区

なくなるために行動

し、神から頂く平安を

難な

? 主イエス・キリストに ? 音楽鑑賞 ?1958年・明石教会・ ?兵庫県明石市 福井邦蔵牧師

(口語訳)》

和力

H

献。

氏家教会 関東教区

れていく教団の合同を

人が例外なく包み込ま

L١

? 1937年

?この世に在って、主イ として、主によって託 教の課題を共に担って を証しする教会・教団 《詩篇133編1節 いくものでありたい。 された様々な今日の宣 エス・キリストの福音

在って、忍耐・勇気 希望・自由・解放

? 東京 ?1932年

? 1961年・鎌倉雪ノ

下教会・松尾造酒蔵牧

仕えしたいと祈り願い つ、召されるままにお

?一日一日を精一杯生か されたいと願います。 された課題を担いつ 「無私」を信条に、託

鎌倉雪ノ下教会神奈川教区 ・家族スキー

#### 日本基督教団公式サイトについて

この度、6月からの試運転期間を経て、正式に「日本 基督教団公式サイト」が稼働する事となりました。

主に教団が新任教師オリエンテーションで配布する資 料や公式の発行物(教団ニュースレター・教団新報)を 掲載していく他、教団からのお知らせなどを、必要に応 じて掲載していく事となります。

また、教区・各委員会とのリンクも計画しています。こ のサイトを通じて、信徒の方の教会生活が豊かになり、教 団からの情報発信が円滑に行われるよう、祈っています。 広報センター委員会

URL http://www.uccj.or.jp

? 東京都 ?1960年·氏家教会· ? 1947年 教団に連なるすべての 和田正牧師

帯しつつ共闘したい。

帰属している」 育まれるから。

が生み出され、教団に

ねる中で、教団の意思 され、丁寧に対話を重 その過程で信頼と協力 形成がなされるべき。

目指す。異なる様々な 立場の人の意見が尊重

#### 植 村 IE. 人生誕 150 士見町教会で 年

記念会

り、日本のプロテスタント教会に 植村正久という人物を与えて下さ 章12~ 18節に基づいて ゙ 神の志に を推進することが出来ますよう に聞くという姿勢を貫く説教を語 生きる」と題し、ひたすら御言葉 帥は、フィリピの信徒への手紙3 説教に当たった同教会倉橋康夫牧 に開催された。記念礼拝の司式・ 生涯を送った富士見町教会を会場 いと祈った。 します。その遺産を継承し、伝道 植村正久生誕15周年記念会」 力として下さったことを感謝 十一月一〇日、牧師としての

料を収集した経緯から始めて、氏 年と戦後日本の未来」。東京神学大 子図書館に日本プロテスタント資 事長による「植村正久生誕150 C植村との関わりを述べた。また、 主題講演は、 大木英夫聖学院理 連盟からナチズムの台頭まで、 独特の大木英夫ワール に引きづり込まれる



志について、天皇の家来に対して であった」と、興味深いエピソー となどを指摘し、開明的な開拓者 **本最初の女性教職者を育てた」こ** 神の家来」を自負したこと、「日 の数々を語った。 て挨拶し、植村の人格と伝道の 武田清子氏が呼びかけ人を代表 が、ふと連想させられ、 た。仕掛けの大きいイ あること、官途につか リュージョンの舞台 背後にあるものを論じ 植村論にとどまらず、 ず伝道したこと、等々、 は愛国ではなく救国で で、彼の思想・信仰の 植村の時代に踏み込ん

ない。他にも、 プロイセン崩壊と国際 ような感さえした。 項目だけを挙げても紙数が足り

残念なことだった。 が予定していた講演時間が半分以 トになってしまったことは、 何かしらの手違いから、大木氏

ラムの《講師紹介》に依る...は、 リスト教会茅ヶ崎東教会牧師・五 る教会論と今日の課題 と題して、 系統神学」こそが植村を読み解 植村正久の「系統神学」におけ 発題者が三名立てられ、日本キ . 肩書きは全てプログ

第 4664 号

自身の幼年学校から大戦にいたる るものがあるとし、敗戦から全て 体験と明治維新期のそれとは重な が始まった」と語り講演が立ち上

渡った。植村が宣教師に触発され とを重ね合わせて、話題は多岐に と、その歴史観の土台 垂直次元の発見者となった、つま やや早口で、独自の世界観と植村 ろう」ことを危惧しながら、時に た時間との折り合いがつかないだ 「与えられた時間と予定してい 祈りを体験したこ

植村正久…1858(安政 5) ~ 1925(大正 14)

焦点を合わせてから、改めてズ 教会そのものの位置付けについ の中での植村論に比較すると、 は、植村正久と近代日本の宗教 ても、新鮮な思いで教えられた。 **ムい時代の画面の中心に捉え、** 題から推察できるように、教会 忠潮」と題して論じた。その演 端大きくカメラを引き、より ムアップした。時代の中での

られた。

関東

(第三種郵便物認可)

大震災、マルキシズム等々。

協議の時間には、植村の伝道活

強調された。



に掲載された植村論文などを根拠 くキーワードだとし、『福音新報』 その教会論に迫った。

る植村の圧倒的な存在を、客観的 日本のプロテスタント教会におけ 摘されてきた、教会の中で自己完 な視点から観察し、従来からも指 事実に照らして、冷静に振り返 してしまう、という批判をも含 植村正久の志の継承」と題し、 東駒形教会牧師・戒能信生氏は めて、植村の功罪を、歴史的な

った。 國學院大學助教・星野靖二氏

た二つの事件を話した。

新しい窓が与えられたように感じ 理があったかも知れない。しかし 世界を、三時間に凝縮するのは無 窮屈に感じていたようだ。 植村の 発題者も、与えられた時間を

て盛り上がったが、ここでも時間 動と社会活動について等の質疑が が限られた。 なされ、発題者のアドバイスも得 出席者数は一〇〇名を少し超る

い入れがある、熱気のこもる記念語る者にも、聴く者にも、深い思 会であった。 るくらい。年配の方が目立った。 (新報編集部報)

1月一日、広島キリスト教 西中国教区は部落解放現 ·同悲同苦で生きる·

目己疎外」という題で、部 食で楽しい交流。 -を用いて報告、そして夕 主題講演は「部落差別と をきいた。

心にばらまいた事件であ 別紙片ばらまき事件で、二 は部落民」という差別ビラ ○○四年から四年間、龍々 三七、二三九枚を呉市中 一つは、呉市連続大量差

|差別事件」である。 もう一つは、呉市離婚強

終った悲しい事件であっ 強要し、別れさせた。 **左別部落出身の妻に離婚を** 結末は、双方とも不幸に

との相互理解と協力を推進する』と謳い、

十二月第一日曜日を

日本基督教団は、社会活動基本方針に『教会と社会福祉事業

キリスト教

教学校や社会事業施設の開設へと向かい、神の国を待

hadillis Adadillis Adadillis Adadillis A

「キリスト教社会事業を覚えて祈る日」と定めています。 「伝道とは聖書的な聖化の道を全土に浸透させること」と十八

こいたのに、夫の両親が被

一四年間夫婦仲良く暮し

苦の思いで暮したらいいと 部落の人も、非部落の人も、 するものである。 だから、 の話は、皆の胸を熱くした。 同じ地域の中では、同悲同 差別は、人間の心を疎外 両事件と取り組んだ講師

養われて、聖化へと向かう

すなわち、御言葉によって

継続的な力として私たちの

世紀英国のある教会指導者は心得ました。「聖化の道」とは、今 日流行の言葉では「霊性」と言い換えることができましょう。

泣く人と共に泣きなさいと **人が、喜ぶ人と共に喜び、** 同悲同苦ときいて、イエ

米諸教会から派遣された宣教師の方々の働きは、教会の建設・

来年、私たちは日本伝道150年として記念いたします。

形成していきます。そのような教会的霊性をかの指導者は祈り 個々人のことにとどまらず、浸透して教会的な交わりや社会を 内に造られる霊的な気質です。 それは、神の国を待つ心であり

# 西中 玉 教区部落解放現場研

師の説教による開会礼拝。 ザで開いた。出席者四八名。 窪田晋治保育所長がスライ 広島牛田教会西嶋佳弘牧 次いでの社会館アワーは 動をしたり、神社の名すら はずして、町名を変える運 尾長支部長) から地区の歴 行き、野田末広さん (同盟 尾長地区あいあいプラザに の教えを思い浮かべた。 近隣の人で差別意識の強い 史と現状についてきいた。 人びとが、尾長という名を 変えようとして失敗した事 翌日はJR広島駅近くの

長得田正明さんが最近起っ 洛解放同盟広島県連副委員 プラザに戻り、質疑応答: 教会)の説教で閉会礼拝。 実情を見させてもらった。 意見交換の時を持った。 時間程町内の被差別の

なくすため、励みましょう」 た。今もある部落差別をし かり、受けとめ、差別を

と締め括りの挨拶をした。 (東岡山治報)

の現場研修は、有意義だっ (廿日市教会)が「二日間 教区議長柴田もゆる牧師 三吉小祈牧師(広島府中

对立があり、人としての弱さを

を実感した。 また古屋安雄牧師 天学院へ勤務したことであっ 露にするものだということを上 に感激し、敬虔に学問する精神、 oっかけの一つは、聖学院大学 分認識していなかった」という。 た。祈りと讃美歌のある入学式 その有賀さんを受洗に導いた

があった。 通してより意味あるものとし、 る者に、神の愛によってのみ立 は、惨めさ、 また教会での加藤哲牧師の説教 深めたいと願うようになった。 できないという中途半端な心持 葉通りには信仰告白することが 共に過ごす残された日々をより 人生、また妻の人生を、受洗を しかし人生を省みて、自分の 罪深さを感じてい

返って有賀さんは「古来、敬虔 学で、クリスチャン学徒たちに 信じていると思っていた。し りにはイエス・キリストの神を の妻と共に教会に通い、自分な 四〇年程前から、クリスチャン 矢望するという経験もした。 振 〇六年のクリスマス。 遡ること 0学園紛争期にはキリスト教大 4賢者たちの集まりにも争い 有賀さんが受洗したのは二〇 っていない者は、こうもりのよ の「信仰を告白して教会員にな

て祈ってきたが、使徒信条の言 へ出席し、度々神に助けを求め も長い間、妻と共に教会の礼拝 葉を重く受け止めた。それまで いなければだめである」との言 うなものである、教会に属して

者の姿勢が現れていた。 福音信仰により究極的社会貢献 仰告白の姿勢として「今日の復 の背後には、人生の伴侶による さんは今、次のように語る。「妻 白へ、受洗へと導かれた。有賀 ıλ 古的ナショナリズムと精神的に 長年の祈りがあった。 さらに信 しであり、キリストが私を捉え られている。これは神の思し召 えられ、七〇歳をこえて生かさ と子どもを与えられ、仕事を与 ち上がる勇気を与えるものであ をなす、クリスチャン社会科学 て下さったからである」と。そ 一線を画す」と語る。そこには るうちに、使徒信条の信仰告 そしてまだ働きの場を与え 牧師の祈りに心を合わせて



ただし **貞さん** 

人生をより意味 あるものへ



1931年生。長野県出身。聖学院 大学大学院教授、西東京教会員

社会事業奨励 日メッ

人お一人、その関係の方々、ま

諸施設で「共に生きる」お一

めて、

し

っかりと覚えたい、そう思います。

して、キリスト教社会事業を教会の大切な働きとして、あらた ている霊性を養い、伝道への構えを充実したいと願います。そ に加えられて記念の年を迎えます。この時、私どもに与えられ つ者たちの歴史となりました。 私たちはその歩みの一こまに共

られる兄弟 たされますように。 私たちも為すべきことがあればそれを見出 ご苦労も気 多いことかと思いますが、志が高く保たれ、必要が満 **ポ姉妹のために祈りましょう。昨今の経済事情のもと、** た、労苦を惜しまず奉仕してお

二〇〇八年十二月七日

**弗35総会期日本基督教団社会委員会委員長 張田** 眞